
沼間小学校区地域連合会（住民自治協議会）平成29年度第３回代表者会議概要

日時　９月23日（土）15：00～17：05

場所　沼間小学校区コミュニティセンター

地域出席者　別紙出席表のとおり

市出席者　平井市長、須藤福祉部長

（地域担当職員）村松、市川、土屋（記録者）

（代表者会議）

１　開会　会長挨拶

２　市長来訪

（１） 総合的病院誘致状況について（資料を配布）

・総合的病院に関する検討会を２つ（地域連携機能等検討会、建設等検討会）立ち上げ、各

２回実施している。現在葵会に配分されている床数は109床。300床を目指すのは変わらない

が、少なくとも200～250床が開設に必要な条件になると考えている。そのあたりは、今後の

協議で決まってくる。

・新たな変更点は、口腔ケアの体制を加え、産婦人科は、分娩施設が市内に２つあることで

分娩施設を持たないこと、また、全室個室から半分は４人部屋になることである。

・今後、10月末に地元説明会を行い、図面変更、都市計画手続、地区計画等について説明す

る。

・アーデン入口交差点の改良については、拡幅案などについて県土木に打診中。病院の入口

は右折レーンを検討している。

（２） 市の緊急財政対策について

・６月に緊急財政対策本部を立ち上げ検討を続けている。

・H28年度決算において市税、地方交付税、地方消費税交付金などの歳入が当初の予想を下

まわったことから平成29年度の歳入予算で見込んだ繰越金に約9,000万円の不足が生じると

ともに平成30年度予算編成における財源不足を７億円と見込み、収入に見合った支出という

原則のもと事業の見直し、人件費の削減、財源の確保に取り組んでいく。

このことについては、先日の市議会全員協議会において報告を行い事業見直しリストもお

示しした。ただし、このリストはまだ検討途中の案で、今後の検討によって変わっていくこ

とをご承知おきいただきたい。いずれにしても市民サービスへの影響も避けられない状況で

あり申し訳なく思っている。

（３） 渋滞対策

バナーフラッグについて県と調整中。市と地域でお互いに役割分担して進めてゆきたい。

（４） 東逗子駅前清掃

トイレ周辺も含め皆さんの力で大変きれいにしていただいた。感謝申し上げたい。



＜質問１＞総合病院、109床のままだったらどうなるか？

　　＜回答１＞109床のままでは難しい。200～250は必要と考えるが、そこも協議となるため、具体的

なラインは現時点で示せない。県の内部では10月以降に数がまとまってくると聞いているが、い

つ公表できるかが不明。年内には方向性は出ていると思われる。

　　＜質問２＞財政対策、収入を増やす検討をしなければならないのではないか？ごみを燃やし発電す

るなど・・・

　　＜回答２＞７月から葉山町のごみを受け入れ、収入となっている。今後も受け入れ量を増やしてゆ

く予定。また、海水浴場のスポンサー、寄付など、収入を増やす努力は続けてゆく。

　　＜質問３＞今年度、予算が9,000万円足りないと聞いていたが、この沼間の活動に影響があるか？

　　＜回答３＞H29年度は当初繰越金が9,000万円足りない状況であったが、H29年度の地方交付税が予

算より１億円ほど多かったため賄うことができた。よって、今年度の事業はおおむね執行できる

見込みである。しかし、少しでも多くの財源を残して次年度以降に繰り越したいので、できる限

り効率的に予算は執行したい。

　　＜質問４＞逗子市は税金が高いと聞くが、これ以上の上乗せをするのか？

　　＜回答４＞一定の基準で税率は設定しているので、逗子市がとりわけ高いということはない。都市

計画税に関しては、下水道整備事業が一定、完了したので税率を下げている。

３　議題

　１）協議会活動

（１） 主要道路渋滞の解消についての状況報告

・バナーフラッグについては、市民協働課が市の窓口となっていただけることとなった。10

月末までには、まとめていただけるとのことである。

・全部で40万円くらいかかるが、寄付で賄える見込み。

・３月末までに県土木に申請、翌年６月にフラッグを取り付け、委員会は解散としたい。

（２） 崖崩れ注意箇所の第３回視察予定

20か所のうち10か所の視察を10/7（土）13：00に予定。東逗子駅前集合。残り２回の視察を

終えたら市に報告、申し入れを行う予定。

（３） 東逗子駅前ロータリー美化運動

別紙のとおり、JR、市役所などとの事前調整を経て、９月５日に東逗子駅前の花壇、トイレ

周辺などの清掃（草刈り）を行った。刈った草などの処分については、資源循環課のアドバ

イスもあり、適切に処理できた。

今度は10/1に花壇に花を植えたいと考えている。協力をお願いする。

（４） 沼間小学校通学路の児童見守り活動

グリーンキャップの方が各所に立っているが、桜山地区は、見守り少ないようなので朝夕の

15分程度でよいので、ぜひ呼びかけていただきたい。7：15～8：15くらいでご自宅の前に15



分程度立っていただくだけでもよい。

（石井沼間小学校校長挨拶）

日ごろのご理解ご協力に感謝する。子どもたちの見守りをこれからもお願いしたい。あいさ

つの声かけはぜひお願いしたい。（（質問）あいさつしても返さない子もいるが？→学校で

不審者対策でそのようにしろとは言っていない。積極的に声かけをしていただきたい。）

（５） 「地域づくり計画」策定進捗状況

前回３名の委員をお願いしたが、さらに２名加わった。アーデン会長菊池氏、沼間１丁目会

長高橋氏である。菊池氏は総合計画、高橋氏は東逗子駅前市開発計画の担当となってもらっ

た。このあと会合があるが、次年度以降、協議会がどのように活動してゆくべきか話し合

う。

（６） 自主防災備蓄品の融通について活動方針

各自治会でお配りした表に記載いただきたい。ただし、消耗品は返すことが難しいので返却

不要としたい。

（質問）有事の融通には賛成だが、各自治会の管理も都合もあるので、同じような被害があ

れば断ることもできるということでよいか？→全体の量を把握し、調整することはする。そ

のための資料である。前会長の遺志をひきつぎ、しっかりと体制を確立させたい。

（７） 避難所運営委員会活動報告

9/23に開催。236名参加。時間内に滞りなくできた。9/30は総合防災訓練。

（８） 卓球教室

月２回実施しているが、参加者が少ないので呼びかけをお願いしたい。教える人がいないの

でなんとかしたい。

　２）審議会・懇話会等の報告

　　（１）逗子市総合計画審議会

　　　　　進行管理は順調。２点意見あり。①地域自治システムで逗子小学校区に住民自治協議会がな

いことに危惧→実施計画の最終年度2018年度までに必ず設置されたい。②市の財政状況、事

業の休止等が掲げられているが、目標を再検討し、財政構造改革に取り組むこと。

　　（２）まちづくりネットワーク会議→９月なし。次回10/14.

　　（３）逗子の未来協議会→9/9実施。レポート別紙。

　　（４）逗子市地域福祉計画、逗子市地域福祉活動計画懇話会→活動なし

　　（５）逗子市池子接収地返還促進市民協議会→開催なし

　　（６）逗子市安全、安心に関する懇話会→次回は10/26開催。

　

４　地域の団体活動について

１） プロジェクト

（１） ホタルの里プロジェクト

・街路灯対策も効果があった。

・6/10に田越川、久木川の清掃を行った。10/28に清掃があるので、参加、周知をお願いし



たい。

（２） 沼間小学校区０円食堂

8/2が47名、9/6が58名参加。食事後の遊びも大盛況で、ぎりぎりまで遊んで帰る子どもたち

が多かった。引き続きご寄付の協力を。

　２）関係団体

 ズシップ　9/20、社会奉仕で御霊神社清掃。20名参加。

 東逗子子ども会連合会　特になし。

 沼間体育会　10/8地域体育祭。沼小。雨天は体育館。

 沼間小学校ＰＴＡ　特になし。

 東逗子商栄会　朝市の協力を（別紙）。１２店舗。焼きたてパン、野菜プレゼントなど。

 逗子杜の郷　10/22（日）秋祭り。

 デイサービス心　9/9認知症啓発イベント（たすきリレー）実施した。

 沼間小学校　地域運動会でもよろしく。

 沼間中学校　先週体育祭終了。10/21合唱祭、文化発表会。ご理解、ご協力に感謝するとともに

生徒の行動で気になることがあれば学校にご連絡いただきたい。

 社会福祉協議会　特になし

 エコ広場ずし　10/6、10/7はコミセン前で実施する。東北物産展も実施するのでぜひご来場を。

 東部地域包括支援センター　桜山５丁目介護事業所を立ち上げている。リハビリなどを扱う小規模

機能型介護施設である。

５　その他

１） 行政からのお知らせ

・9月30日総合防災訓練を予定。

・0円食堂の活動について、広報ずし9月号の巻頭特集「食でつながる地域の笑顔」で取り上げさ

せていただいた。

・逗子アートフェスティバル2017が、10月7日から開催される。伝統の文化祭のほか、東逗子イル

ミネーション光の夜まつり、また、沼間地域でも多くの市民企画が開催される。

　２）その他

・会議の最後に「他の住民自治協議会と異なり、沼間小学校区では市議会議員が発言してはいけ

ないというルールがあるようだが、地域・行政と議員も一体となってまちづくりを進めるための

協議会とするため発言をしてもらうべきではないか。」との意見が構成員からあった。


